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J U L I O  C É S A R 
CHÁVEZ SIGUE 
EL EJEMPLO DE 
DAVID.
Ya que el góber 
tomó la decisión 

de hacer algunos 
c a m b i o s  e n  s u 

gabinete, esperando 
que las cosas funcionen 

mejor,  tanto operat iva como 
políticamente, por lo menos en 
Guadalupe, el presidente JULIO 
CÉSAR CHÁVEZ también decidió 
hacer lo propio y hacer cambios en 
un área  es t ratégica  que por 
naturaleza es desgastante: la 
Dirección de Seguridad Pública. 
Así que ayer le tomó protesta al 
nuevo je fe  pol ic iaco,  HUGO 
ZAVALETA APARICIO, para que 
sustituyera a DIEGO VARELA DE 
LEÓN, quien prácticamente inició 
con JULIO desde el trienio pasado, 
así que el cambio ya era natural y 
esperado al interior del gabinete 
municipal. Pero DIEGO no se va, 
J U L I O  d e c i d i ó  r e s c a t a r  s u 
experiencia en la Subsecretaría de 
Prevención del Delito, donde 
seguirá como asesor.

ARTURO MEDINA ACOMODA LAS 
CALABAZAS.
E s t e  f u e  u n  m o v i m i e n t o 
a d m i n i s t r a t i v o - o p e r a t i v o 
respaldado por el general ARTURO 
MEDINA MAYORAL, de ahí que 
desde  la  semana  pasada  ya 
estuvieran haciendo la entrega-
recepción. Baste recordar que en 
cuanto tuvo el mando les dio las 
gracias a los subsecretarios que 
tenía MARÍN y puso a mejores 
perfiles en quienes pudiera confiar. 
Así empezó a hacer los cambios al 
i n te r io r  de  la  Sec ret a r ía  de 
Seguridad Pública y extendería las 
r amas  a  lo s  mun ic ip ios  que 
representan el mayor índice de 
v io lenc ia  e  insegur idad y  en 
Guadalupe las  cosas  no  son 
menores. Tiene más homicidios 
dolosos que Fresnillo, nomás que 
en la tierra de SAÚL, el índice de 
percepción de inseguridad es 
mayor. Con la llegada de HUGO 
ZAVALETA y sus  30 años de 
experiencia, espera que las cosas 

mejoren en Guadalupe.

LE ROY LE BUSCA 
Y LE BUSCA.
No se podrá decir 
que el secretario 
de Turismo, LE 

ROY BARRAGÁN, 

ha estado cruzado de brazos en 
e s t o  d e  b u s c a r  u n  m e j o r 
posicionamiento de Zacatecas en 
el plano nacional e internacional, 
con todo y que tiene tanta cosa en 
c o n t r a ,  q u e  l o  h a c e  r e m a r 
contracorriente. El secretario le 
anda buscando una y otra manera 
para conseguir que más turistas 
vengan a la entidad y a todo le 
apuesta porque sabe que así 
convenza a alguna familia que 
venga, ya es ganancia. Ahora se 
trajo a un grupo de influencers de 
distintas partes de la República 
para que promocionen lo que 
queda del FCZ a través de sus 
respectivas redes sociales. La 
verdad yo ni los conozco ni sé de 
qué hablan, pero su público cautivo 
han de tener y de mucho debe 
servir. Eso de traer a la señora 
católica en todo, ya chole…

EN SAMA SE 
V I E R O N 
LENTOS.
E l  f i n  d e 
s e m a n a 
c i r c u l ó  l a 
n o t i c i a  d e 
q u e  u n a 
hembra de oso 
se había caído en 
una v ieja pi leta, 
ubicada en Mazapil, y no 
podía salir. Evidentemente los 
pobladores no podían sacarla –ni 
sabían cómo sin correr riesgos ante 
un animal salvaje- y pidieron apoyo 
a las autoridades. En el Municipio, 
el alcalde MARIO MACÍAS ZÚÑIGA 
pidió la intervención de la SAMA, 
porque es la dependencia a la que 
le compete de manera directa 
atender asuntos del agua, ecología 
y medio ambiente y la secretaria 
SUSI RODRÍGUEZ nunca dijo esta 
boca es mía –por falta de personal, 
vehículo o conocimientos, lo que 
usté quiera, pero no fue- y mejor 
le pidió apoyo a la Coordinación 
de Protección Civil y Bomberos. Su 
titular, JEÚ MÁRQUEZ, dijo que 
se aventaba ese trompo a la uña 
–al cabo que le sabe a lo de la 
arreada de animales- e invitó al 
director del zoológico La Encantada. 
En un dos por tres ayudaron a que 
la osa saliera por propio pie de la 
pila y huyera a su hábitat. Lo bueno 
que JEÚ respondió, pero SAMA 
hasta podría haber pedido la ayuda 
de la Policía Ambiental de JORGE 
MIRANDA, que también le sabe a 
los animales… Total que se vio 
leeeenta esta dependencia.
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LLEGA LA MEZCLA 
DE LA VECINDAD 

SANTANERA A 
ZACATECAS

ZACATECAS, ZAC.-  LAS AGRUPA-
CIONES DE LA SONORA SANTANERA 
Y LA MALDITA VECINDAD UNIRÁN 
SUS TALENTOS EN UNA FUSIÓN MU-
SICAL NUNCA ANTES VISTA DE RIT-
MOS PACHUCOS SIN PERDER EL ES-
TILO SANTANERO DE MAMBO Y 
DANZÓN.
AMBAS AGRUPACIONES SE PRE-
SENTARÁN EL DÍA DE HOY A LAS 8 
DE LA NOCHE EN PLAZA DE ARMAS 
COMO PARTE DE LA PROGRAMA-
CIÓN DEL FESTIVAL CULTURAL DE 
ZACATECAS 2023.
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TENDRÁ GUADALUPE FESTIVAL DE LA 
PAELLA ROGELIO & ALFONSO
GUADALUPE, ZAC.- Los días sá-
bado 22 y domingo 23 de abril, 
se llevará a cabo en el jardín Juá-
rez de Guadalupe el Festival In-
ternacional de Paella Rogelio & 
Alfonso 2023. 

Los ganadores del Concurso 
Internacional de Paella, realizado en 
Valencia, España en 2022, Alfonso 
Ovalle y Rogelio Castañón, guada-
lupenses ambos, presidirán el even-
to a realizarse en esta ciudad.

Al respecto, el alcalde de Gua-
dalupe, Julio César Chávez Padi-
lla indicó que la festividad gas-
tronómica se retoma en honor a 
esos dos chefs campeones in-
ternacionales “se pretende que 
este festival vuelva a ser un éxi-
to, como ocurrió en años ante-
riores en este jardín mediante 
una gran afluencia de locales y 
visitantes para hacer un espacio 
de convivencia y degustación”, 
expresó. 

Le Roy Barragán, secretario 
de Turismo dijo que a dicha fes-
tividad concurrirán paelleros na-
cionales e internacionales. En 
alusión a los ganadores del pre-
mio en Valencia, “estamos sor-
prendidos de su primer lugar, ha-
zaña que lograron por lo que los 
honramos con el fin de que otros 
puedan soñar y lograrlo”.

De acuerdo con el secretario 
de Turismo, se espera una asis-
tencia de 5 mil personas en dos 
días, además de que habrá nue-
ve expositores, seis locales y tres 
internacionales.

En el evento habrá actividades 
musicales tales como Poética So-
lar, Don Pistón y Ensamble Zaca-
tecas además de la Internacional 
Banda Sinfónica de Guadalupe. 
Se incluirán 12 stands, tres de 
ellos para bebida, 120 mesas de 
uso común para comensales y 
una capacidad para 480 personas 
sentadas en una carpa gigante 
de 180 metros de largo.

ZACATECAS, ZAC.- Le Roy Barra-
gán Ocampo, secretario de Turis-
mo en el estado (Secturz), dio a 
conocer que el pasado fin de Se-
mana Santa, la ocupación hote-
lera en el estado fue casi de 30% 
acorde con mediciones de Data-
tur (Programa federal de Monito-
reo Hotelero). 

Al explicar los balances en el 
tema, Barragán Ocampo señaló 
que al Festival Cultural de Zaca-
tecas (FCZ) han concurrido miles 
de familias a sus diversos eventos, 
así como a los museos. Lo anterior 
debido a que “nosotros creemos 
ir en franca recuperación y a que 
las actividades siguen adelante y 
dan confianza a las familias para 
visitar el estado y así podremos 
seguir promoviendo a Zacatecas 
en México y Estados Unidos”.

Ante ello, no ha parado la pro-
moción del estado tanto en nues-
tro país como en Estados Unidos; 
en esta última nación se llevará a 
cabo la promoción del Tianguis de 
Pueblos Mágicos mientras que 
ese mismo tianguis nacional se 
realizará en el estado de Hidalgo.

Por el momento, preparan la 
Feria Nacional de Zacatecas 
(Fenaza), que se desarrollaría el 
próximo mes de septiembre, otra 

ZACATECAS, ZAC.- La presidenta 
de la Cámara Nacional de la Indus-
tria Restaurantera y de Alimentos 
Condimentados en Zacatecas 
(Canirac), Estela Cárdenas Vargas, 
dijo que los restaurantes de la ca-
pital se han visto sometidos a in-
crementar sus precios debido a 
la inflación, por lo que las cifras de 
comportamiento los ubican en 
48% menos durante el mismo pe-
riodo del año anterior.

Sin citar cifras sobre quiebra 
de empresas restauranteras, Cár-
denas Vargas señaló que “de mu-
cho apoyo fueron los comensales 
que estuvieron aquí el pasado fin 
de semana lo que los ayudó aun 
cuando no podemos esperar a que 
el turismo sea nuestra salvación”.

Cárdenas Vargas dijo que de 
enero a marzo, “a los restaurantes 
sí les fue muy bien pero que du-
rante el festival, comparado con 
el año pasado andamos bajos; an-
damos 48% en ventas debajo de 
2022”.

GABRIEL RODRÍGUEZ

TEXTO Y FOTOS: GABRIEL RODRÍGUEZ

TEXTO Y FOTOS: GABRIEL RODRÍGUEZ

LLEGA OCUPACIÓN 
HOTELERA AL 30%

BAJAN 
VENTAS DE 
RESTAURANTES 
A 48% 
COMPARADO 
CON EL 2022

fecha de suma importancia turís-
tica, por ello, no han dejado de par-
ticipar de manera conjunta tanto 
la iniciativa privada como el go-
bierno zacatecano además de fir-
mar convenios con Durango, 
Coahuila y estado de México para 
la difusión turística estatal.

“Contamos con el apoyo de in-
fluencers de los hoteles Misión, 
que nos ha enviado 10 jóvenes 
para dar difusión al estado e invi-
taremos a todos los touroperado-
res con el fin de promover nuestro 
destino estatal”.

RESTAURANTES 
PARTICIPANTES
Le Roy Barragán dijo que, además, 
todos los restaurantes del centro 
histórico estuvieron abarrotados, 
lo que da “buena derrama econó-
mica, lo mismo que esperamos 
ocurra de nuevo esta semana de 
Pascua”.

Y en lo que se refiere a la gen-
te que vino a presenciar los es-
pectáculos, indicó que sí se cu-
brieron las expectativas a causa 
de la enorme cantidad de perso-
nas que presenciaron los eventos.

Sin citar números, destacó que 
“muchos negocios han cerrado, 
pero que otros han abierto me-
diante nuevos emprendedores, 
quienes sobre todo lo han hecho 
por tenacidad aun cuando es muy 
triste que cierren negocios, pero 
desconozco el porcentaje de aper-
turas y cierres”.

La entrevistada destacó que 
uno de los hechos es que se pro-
mueva más a Zacatecas, donde 
atravesamos una situación com-
plicada, lo mismo que en el resto 
del país y aquí debemos mejorar 
la atención al cliente para tratar 
de recuperar el estado que tenía-
mos antes.

“Que nos pregunten mejor por 
el centro, por la iluminación, pero 
no por el peligro que se pueda en-
contrar en las carreteras”.
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PENDIENTE, DICTAMINACIÓN 
DE DESPENALIZACIÓN DEL 
ABORTO: MAR DE ÁVILA

ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila llamó a los 
servidores públicos de todos los 
niveles a dar lo mejor de sí para 
ofrecer más y mejores resultados 
a la población, luego de rendir Ho-
nores a la Bandera.

“Es un buen momento para 
entregar lo mejor y todo por Zaca-
tecas”, dijo a su gabinete, corpo-
raciones de seguridad como el 
Ejército Mexicano, la Guardia Na-
cional y las policías estatales, así 
como a integrantes de la Mesa 
Estatal de Construcción de Paz 
y a la representante del Gobierno 

ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- Ante los dipu-
tados, se dio lectura de la corres-
pondencia recibida, entre los que 
se presentó el escrito mediante 
el cual Gabriela Evangelina Pine-
do Morales solicitó su reincorpo-
ración inmediata a sus activida-
des legislativas, como diputada 
propietaria.

La diputada Zulema Yunuén 
Santacruz Márquez presentó una 
iniciativa que propone que la Le-
gislatura instruya a la Auditoría 
Superior del Estado (ASE), como 
órgano técnico de fiscalización 
de éste Poder Legislativo, para 
que dentro de los cinco días há-
biles siguientes, se constituya 
en la Secretaría de la Función Pú-
blica (SFP).

Y de esta forma se proceda 
a obtener copia certificada de la 
bitácora electrónica de obra pú-
blica correspondiente al ejercicio 
2022 de todas y cada una de las 
dependencias, y con base en ello, 
se haga la verificación y valida-
ción física de las mismas, a efec-
to de corroborar que la informa-
ción reflejada en el sistema de 
transparencia, coincida con la 
realidad; así mismo, informe de 
sus resultados a la Comisión de 
Vigilancia de esta Legislatura, de 
acuerdo con un comunicado.

Expuso en tribuna la legisla-
dora Santacruz Márquez, que al 
cierre del ejercicio fiscal 2022, 
y de acuerdo al Estado Analítico 
del Ejercicio del Presupuesto de 
Egresos de la Cuenta Pública que 
presentó la Secretaría de Finan-

ZACATECAS, ZAC.- La diputada 
María del Mar De Ávila Ibargüen-
goytia consideró que, al interior 
de la Sexagésima Cuarta Legisla-
tura, continúa pendiente la discu-
sión de la despenalización del 
aborto y podría ser en próximas 
fechas cuando se continúe con 
la dictaminación, al interior de Co-
misiones Unidas. 

Además, dejó en claro que Ac-
ción Nacional siempre ha mani-
festado su postura a favor de la 
vida, desde su concepción hasta 
su muerte natural.

La legisladora consideró que 
más allá de un tema personal, es 
un asunto que ya se tiene que re-
solver, ante el clamor de algunas 
ciudadanas que tienen el derecho 
de pedir que se resuelva.

Respecto al tema, consideró 
que la legislatura en Comisiones 
Unidas se quedó la Comisión en 
sesión permanente y será en bre-
ve cuando se retome el tema, para 
seguir discutiendo y analizando 
el dictamen: “hay una propuesta 
de algunos diputados que se vaya 
a Parlamento Abierto en la cual 
pues también me incluyo, creo 
que sería bueno llevarlo”.

Si bien el tema ya ha sido muy 
discutido en otras legislaturas, se 
manifestó a favor de escuchar las 
posturas que están a favor y en 
contra, ya que es un tema de salud.

“Se debe de atender a médicos 
porque yo creo que esto es un 

ECODIARIO
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PIDEN DIPUTADOS A LA ASE 
VERIFICAR LA OBRA PÚBLICA

LLAMA DMA A 
SERVIDORES 
PÚBLICOS 
A MEJORAR 
PARA LA 
POBLACIÓN

tema de salud, de salud pública 
en el cual también hay varias opi-
niones, y también las hay encon-
tradas en el tema de la objeción 
de conciencia, por ejemplo, yo 
hace un rato te comentaba que 
para mí, yo pugno más por buscar 
más soluciones a favor de la vida, 
de tener mejores políticas públi-
cas, políticas de salud”, dijo.

Pero pues tarde o temprano, 
creo que este tema de legalizar el 
aborto va a salir, y si sale en este 
periodo o en esta Legislatura en 
la que yo me encuentro, al menos 
me gustaría aportar desde mi po-
sición, pues buscar, buscar políti-
cas que puedan acompañar a las 
mujeres, antes, durante y después 

del aborto, dijo.
Además, consideró que el 

aborto, independientemente, de 
la situación en la que se encuentra 
la mujer, es violento también para 
ellas mismas y las consecuencias 
que pueden existir no son fáciles.

En este sentido, sostuvo que 
ella, apoya a que se atendiera tam-
bién las consecuencias físicas y 
emocionales que se puedan cubrir, 
insisto, antes, durante y después 
de la decisión abortar.

También creo que se debe de-
jar claro que no existe un derecho 
al aborto y si existe un derecho a 
la vida, y es razón también por la 
cual yo siempre voy a defender la 
vida.

zas, hubo modificaciones impor-
tantes a diferentes conceptos 
que no fueron aprobadas por 
éste Poder Legislativo, pero fi-
nalmente dicho documento in-
forma que se tuvieron que hacer 
reasignaciones para garantizar 
que no haya subejercicio del re-

curso público.
Sin embargo, y derivado de 

diversas denuncias ciudadanas, 
que dijo en tribuna la diputada 
promovente recibió, “nos lleva-
mos la sorpresa de que los avan-
ces financieros y físicos de obra 
que están reportados en la pla-

taforma de la Secretaría de la 
Función Pública, no correspon-
den con el avance físico real, 
pues incluso hay obras que ya 
se reportan pagadas y ejecuta-
das al 100 %, cuando al día de 
hoy hay algunas que ni siquiera 
han iniciado”.

Tras considerarse como un 
asunto de urgente y obvia reso-
lución, el punto de acuerdo fue 
aprobado de manera unánime.

de México, la delegada de Pro-
gramas para el Desarrollo, Veró-
nica Díaz Robles.

El mandatario reconoció a los 
órdenes por su acompañamien-
to en la encomienda de gobernar 
Zacatecas, por lo que les pidió 
hacer lo mejor y que nunca se ol-
viden de la responsabilidad públi-
ca que ocupa a cada uno por mo-
desta que sea la función, de 
acuerdo con un comunicado.

Aseguró que se ha arrancado 
de forma correcta el 2023; “puedo 
decirles que tenemos la confianza 
y tranquilidad de que tendremos 
un año lleno de resultados y así se 
habrá de informar en el próximo 
mes de septiembre; tenemos tiem-
po para seguir acumulando resul-
tados y poder dar buenas cuentas 
al pueblo de Zacatecas”.

Monreal Ávila, aprovechó para 
invitar a participar en esta segun-
da semana de actividades del 
Festival Cultural Zacatecas 2023, 
y pidió a las fuerzas armadas, a 
la GN y a las policías estatales que 
no bajen la guardia, sino, por el 
contrario, se intensifique esa paz 
y esa tranquilidad que Zacatecas 
y sus visitantes merecen.

https://ecodiarionoticias.com/notas/gabriela-pinedo-solicita-reincorporacin-a-la-legislatura 
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CONSTRUYEN NUEVA CICLOVÍA 
EN COLINAS DEL PADRE

GUADALUPE, ZAC.- El alcalde Julio 
César Chávez Padilla dio a conocer 
que va al corriente la deuda que 
tiene el municipio con el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS).

Explicó que la administración 
2017-2018 dejó de pagar al Segu-
ro Social, y esto se convirtió en 
una deuda de 203 millones de pe-
sos.  Deuda con la que en diciem-
bre del año anterior lograron firmar 
un convenio para pagarla hasta 
en un plazo de 6 años. 

Respecto al presente año, dijo 
el alcalde, ya se han realizado al-
gunos pagos al IMSS por lo que se 
va al corriente. 

“Ojo, siempre y cuando se ha-
gan las cosas correctamente, de 
nada sirve que nosotros pague-
mos estos 6 años de nuestra ad-
ministración puntualmente, si la 
que sigue al día siguiente deja de 
pagar, se va a hacer otra vez un 
cuello de botella”. 

Comentó también que en lo 
que respecta a la administración 
que él ha encabezado, se ha pa-

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

AL CORRIENTE, DEUDA DE 
GUADALUPE CON EL IMSS: ALCALDE

ZACATECAS, ZAC.- El alcalde Jorge 
Miranda Castro arrancó con la cons-
trucción de la ciclovía en la colonia 
Colinas del Padre para beneficiar a 
decenas de habitantes que circulan 
diariamente por la zona.

Durante el inicio de la obra, el 
presidente municipal mencionó 
que a través de las actividades re-
creativas y de esparcimiento se 
mantiene la paz, por lo que buscan 
generar espacios dignos y seguros 
para las y los habitantes, se informó 
en un comunicado.

El secretario de Obras Públi-
cas, Luis Mario Báez, informó que 
en la obra se invertirán 800 mil 
pesos del Fondo de Inversión Pú-
blica Municipal y se ejecutará en 
un lapso menor a mes y medio.  
Dijo que las acciones beneficiarán 
a cuatro secciones de Colinas del 
Padre y servirá como una base 
para, posteriormente, generar 
nuevos proyectos.

En la zona se colocarán guar-
niciones de concreto, se instala-
rá piso decorativo y se construi-
rán rampas de 10 centímetros 
de espesor; así como trabajos de 
señalética y siembra de pasto. 
Además, instalarán juegos infan-
tiles y gimnasios al aire libre para 
que los jóvenes tengan espacios 
para ejercitarse.

Vecinos de la zona agradecie-
ron a Jorge Miranda por trabajar 
en el rescate de los espacios pú-
blicos y velar por los intereses de 
los más jóvenes del municipio.

ECODIARIO

gado puntualmente al IMSS desde 
el primer día. Añadió también que 
se tenía una deuda con el Servicio 
de Administración Tributaría (SAT) 
de 136 millones de pesos, deuda 
que ya se liquidó “esa ya está en 
ceros”. 

EN MEJORAS CONSTANTES 
EL SERVICIO DE AGUA 
POTABLE
En otro orden de ideas, comentó 
que en Guadalupe se trabaja en 
conjunto con la JIAPAZ y Conagua 
para mejorar el servicio del agua 
potable. 

Por lo que actualmente están 
en trámite vigente 15 obras que 
rebasan los 35 millones de pesos 
en conjunto con las instancias an-
teriormente mencionadas y el go-
bierno del estado. 

“Son obras que se van a sentir 
muy bien en la ciudadanía porque 
ya eran lugares donde ya no había 
flujo de agua o la tubería estaba 
totalmente destrozada, el flujo de 
agua no era el adecuado en temas 
de salud, de sanidad y que hoy se 
está reponiendo”.

GUADALUPE, ZAC.- POR UNANIMIDAD, EL GOBIERNO MUNICIPAL 
ELIGIÓ EN SESIÓN PÚBLICA DE CABILDO, A HUGO ZAVALETA APARICIO 
COMO NUEVO TITULAR DE LA DIRECCIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA 
MUNICIPAL.
SU PRINCIPAL ENCOMIENDA ES REFORZAR LAS LABORES DE SEGURIDAD 
Y COORDINACIÓN ENTRE LAS DISTINTAS CORPORACIONES EN LA 
BÚSQUEDA DE LA PAZ; Y COMO PARTE DE LA ESTRATEGIA CON LA 
QUE SE ESPERA MEJORAR LOS RESULTADOS A MEDIANO Y LARGO 
PLAZO EN MATERIA DE SEGURIDAD PÚBLICA, FORTALECIENDO TAMBIÉN 
LA PREVENCIÓN ENTRE LA SOCIEDAD GUADALUPENSE.

ECODIARIO 

ELIGEN A HUGO ZAVALETA COMO 
TITULAR DE LA DSPM 



REGRESA SAÚL MONREAL 
A LABORES EN EL AYUNTAMIENTO 

FRESNILLO, ZAC.- Al menos 280 
hectáreas se verán beneficiadas 
en Fresnillo, con el programa de 
Maíz de Riego, informó Rafael Co-
varrubias, director de Desarrollo 
Agropecuario, quien detalló que 
las autoridades estatales serán 
las encargadas de brindar dicho 
beneficio para los productores. 

Lo anterior, tras precisar que 
los beneficios se brindarán, por-
que la oficina que él encabeza se 
convirtió en ventanilla única para 
la recepción de documentos.

Después de lanzar la convo-
catoria, cerca de 45 productores 
llevaron la documentación para 
recibir dicho beneficio, quienes 
recibirán el apoyo según las hec-
táreas que poseen.

También informó que se ins-

JEREZ, ZAC.- Los servidores pú-
blicos del ayuntamiento partici-
paron en una capacitación en la 
Sala de Juntas de la Auditoría Su-
perior del Estado de Zacatecas. 
La capacitación se centró en tres 
importantes leyes: la Ley de Dis-
ciplina Financiera, la Ley de Aus-
teridad y la Ley de Responsabili-
dades Administrativas.

Durante la capacitación, se 
abordaron los principios y normas 
contenidos en estas leyes, que 
son de vital importancia para el 
correcto manejo de los recursos 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

ECODIARIO

BENEFICIARÁN 280 
HECTÁREAS CON 
MAÍZ DE RIEGO EN 
FRESNILLO

talaron 35 huertos familiares, en 
comunidades como Presa de Li-
nares, Laguna del Mercado, El Ba-
luarte, con la participación de los 
ciudadanos. El funcionario muni-
cipal declaró que en esas locali-
dades no sólo se instala el huer-
to, sino que también se les da 
seguimiento.

Otro de los beneficios que se 
otorgaron, es el apoyo para la ins-
talación de centros de consumo, 
espacios en los que se busca se 
produzcan alimentos sanos, lue-
go de que se instalen fertilizantes 
orgánicos.

Debido a lo anterior, dijo que 
trabajan en coordinación con el 
Gobierno Federal, en la comunidad 
de San Miguel de Sosa, punto en 
el que 15 familias ya participan y 
esperan obtener 8 mil litros de fer-
tilizante de lombriz.

CAPACITAN A SERVIDORES PÚBLICOS DE JEREZ SOBRE LEYES
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TRAS ACCIDENTE VIAL

FRESNILLO, ZAC.- El alcalde Saúl 
Monreal Ávila volvió a las activi-
dades públicas con una supervi-
sión de obras en distintos puntos 
del municipio, luego del accidente 
vehicular que sufrió.

El presidente municipal visitó 
las obras de las calles como Gar-
cía Salinas y Paseo del Mineral, 
Huicot esquina con Hombres Ilus-
tres, proyectos que se realizaron 
en tiempo récord, para evitar afec-
taciones en la población.

En dichos puntos, el presiden-
te municipal pidió a la ciudadanía 
cuidar las obras que se han entre-
gado, en recientes días para que 
beneficien a toda la población.

"Con mucho entusiasmo, es-
tamos trabajando", afirmó el al-
calde, quien dijo llegarán incluso 
siguientes días obras con una in-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS versión cerca de los 150 millones 
de pesos, en varios puntos del 
municipio.

El presidente municipal ase-
guró que a una semana del inicio 
del Festival Cultural Fresnillo 2023, 
este ha sido un éxito, tras la par-
ticipación de diversos artistas en 
sedes como el Ágora José Gonzá-
lez Echevarría.

Destacó que pese a comenta-
rios negativos de sus adversarios, 
la ciudadanía ha respondido de 
forma positiva en las actividades 
tanto talleres, conciertos y even-
tos culturales, en las que se tenía-
mos programadas más de 100. 

Monreal Ávila invitó a la ciuda-
danía para que participen en la se-
mana que está de actividades, ya 
que podrán participar en concier-
tos como el de Samantha Barrón, 
Carolina Ross y Enjambre, en esta 
última semana de actividades.

públicos y la rendición de cuentas.
Los servidores públicos reci-

bieron información detallada so-
bre los procedimientos y requisi-
tos establecidos en estas leyes, 
con el objetivo de garantizar una 
gestión pública transparente, efi-
ciente y responsable, de acuerdo 
con un comunicado.

El alcalde Humberto Salazar 
Contreras agradeció la invitación 
por parte de Auditoria Superior del 
Estado, destacó la importancia de 
estas capacitaciones para forta-
lecer la cultura de legalidad y 
transparencia en el Ayuntamien-
to de Jerez.

- LA LEY DE DISCIPLINA FINANCIERA ESTABLECE REGLAS Y LINEAMIENTOS PARA LA PLANEACIÓN, PROGRAMACIÓN, PRESUPUESTO, EJERCICIO, CONTROL, EVALUACIÓN Y 
RENDICIÓN DE CUENTAS DE LOS RECURSOS PÚBLICOS.
- LA LEY DE AUSTERIDAD PROMUEVE EL USO EFICIENTE Y RACIONAL DE LOS RECURSOS PÚBLICOS, ASÍ COMO LA ELIMINACIÓN DE GASTOS INNECESARIOS Y SUPERFLUOS. 
- LA LEY DE RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS ESTABLECE LAS OBLIGACIONES Y SANCIONES PARA LOS SERVIDORES PÚBLICOS EN EL EJERCICIO DE SUS FUNCIONES.



CIERRAN “LOS MUECAS” 
FESTIVAL DE RAMOS 2023
TABASCO, ZAC.- El último evento 
programado para el Festival de 
Ramos 2023, fue engalanado con 
la actuación estelar del grupo ro-
mántico “Los Muecas”, de Mexi-
cali, Baja California, agrupación 
que fue bien recibidos por el pú-
blico que bailó y cantó en la expla-
nada de la presidencia municipal.

Fue una noche especial don-
de pusieron a cantar a los pre-
sentes de todas las generaciones, 
todos entonando cada uno de los 
éxitos de la institución musical, 
tales como: “Indita mía”, “Con car-
titas”, “Silvia”, “Qué ironía”, además 
de la canción “Varita de Nardo” 
petición especial del presidente 
Gil Martínez.

Minutos antes de finalizar, la 
agrupación agradeció por el cari-
ño mostrado por el pueblo de Ta-

ECODIARIO

RÍO GRANDE, ZAC.- El Instituto Mu-
nicipal de la Juventud continúa tra-
bajando en pro de las juventudes a 
través del diseño e implementación 
de estrategias que buscan concien-
tizar a este sector sobre su impor-
tancia dentro de la sociedad.

Con una visión incluyente, di-
námica y a la par de las necesida-
des de los jóvenes, es como esta 
institución se ha venido desem-
peñando, así lo dio a conocer Mar-
tín Pérez Alvarado, titular del Ins-
tituto, se infirmó a través de un 
comunicado. 

Cómo parte de la integración 
en las estrategias estatales, se 
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CONTINÚA IMJUVE
 DE RÍO GRANDE
SU TRABAJO
EN PRO DE LAS
JUVENTUDES

informó de la participación de Río 
Grande en el Encuentro de Instan-
cias Municipales de la Juventud, 
misma que busca entablar el diá-
logo para crear mecanismos de 
coordinación institucional entre 
las instancias de juventud de los 
ayuntamientos.

Para finalizar, también se dió 
conocer que se continúa con la 
implementación del programa de-
nominado "Pacto Familia", mismo 
que en esta etapa busca ayudar 
a las familias de las infancias, ado-
lescencias y juventudes, a encon-
trar la manera más a adecuada 
de comunicarse y así, encontrar 
juntos, la solución para alguna de 
sus necesidades.
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basco en su primera visita del gru-
po a este municipio, por su parte 
el alcalde Gil, les expresó su agra-
decimiento por su aportación mu-
sical en las actividades del Festi-
val de Ramos 2023, y les hizo 
entrega de un reconocimiento, de 
acuerdo con un comunicado.

Previo a la presentación de 
“Los Muecas”, el escenario contó 
con la presencia y música del gru-
po local Opción Norteña, a quienes 
el presidente Gil Martínez les dio 
un reconocimiento por su partici-
pación artística en este festival 
de ramos.

Es así, finalizaron las activi-
dades del festival de ramos 
2023, con eventos para toda la 
familia, desde música y concier-
tos, hasta vuelos en globo, de 
eventos deportivos y charros, 
presentación de comediantes y 
banda sinfónicas.



PISO 21 LLENA DE 
FIESTA LA PLAZA DE ARMAS

ZACATECAS, ZAC.- De fiesta, color y una extraordinaria producción fue inva-
dido el foro estelar del Festival Cultural Zacatecas 2023, con la presencia en 
el escenario de los pioneros del pop urbano en latinoamérica, Los Muchachos 
de Piso 21.

Una vez más en esta edición del Festival, la Plaza de Armas de Zacatecas 
lució a su máxima capacidad en torno a los colombianos Pablo Mejía Pablito, 
Juan David Huertas El Profe, David Escobar DIM y David Lorduy Miles, en la 
cúspide de su carrera artística y con un programa que los zacatecanos y sus 
visitantes pudieron disfrutar de principio a fin. 

Varias horas antes de su concierto, una larga fila bordeó las principales 
arterias de la ciudad para ver a los nominados a los Grammy Latino, quienes 
ofrecieron un concierto con pocos precedentes en el marco de la máxima 

fiesta de la cultura en Zacatecas.
Temas como Deja que vuelva, Me llamas, Los canchos, Te vi y 
Báilame despacio enmarcaron su espectáculo, que estuvo lle-

no de adrenalina en cada una de sus interpretaciones y en 
las que hubo contacto directo con el público, lo que rompió 

la barrera entre los artistas y la multitud.
La agrupación, proveniente de Medellín, Colombia, 

llevó su concierto por una travesía de ritmos, que re-
cordó sus inicios y el paso hacia una identidad musical 
que se fue forjando con el tiempo, más cercana a lo 
urbano, así como a sus distintas colaboraciones con 
artistas de distintos géneros.

EL TEATRO TAMBIÉN PRESENTE
Con éxito se presentó en el Teatro del IMSS la puesta 

en escena “Diálogo con la ventana” de Parvada Teatro.

MATINNEÉ CAUTIVA A ASISTENTES
En el escenario de la Plazuela Miguel Auza, se presentó la 

agrupación Matinnée quien deleitó a los asistentes con su ta-
lento e interpretación.

ECODIARIO

http://ecodiarionoticias.com/notas/piso-21-llena-de-fiesta-la-plaza-de-armas
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JEREZ, ZAC.- La Internacional So-
nora Dinamita ofreció una gran 
actuación con su contagiosa cum-
bia colombiana en el Foro del Fes-
tival Jerez, Cultura y Tradición, lo 
que hizo que los asistentes, tanto 
grandes como chicos, bailaran y 
corearan las notas de los temas 
que han mantenido en el gusto 
del público por décadas.

Durante más de dos horas, los 
extraordinarios músicos y voca-
listas mantuvieron el ambiente 
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SE PRESENTA LA SONORA 
DINAMITA EN JEREZ

en el nivel más alto con sus inter-
pretaciones de temas como "La 
Cadenita", "Mil Horas", "¡Oye!", 
"Qué Bello", "El Cucú", "Que Nadie 
Sepa Mi Sufrir", "El Viejo del Som-
brerón", "La Cortina" y muchas 
otras.

El público llenó a su capacidad 
el espacio ubicado en el área pea-
tonal, mismo que inició con el con-
cierto del acordeonista interna-
cional Contero Show, así como la 
presentación de Mariano y su gru-
po La Dosis, con el Tributo a Los 
Bukis. 
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JUEGAN PARTIDO DE PRETEMPORADA 
DE LA LIGA MEXICANA DE BEISBOL
GUADALUPE, ZAC.- En el marco 
del 50 aniversario del Parque 
Guadalupe de beisbol, tuvo lu-
gar el partido de pretemporada 
entre los Rieleros de Aguasca-
lientes y los Mariachis de Gua-
dalajara, con lo que el alcalde 
Julio César Chávez Padilla re-
frendó su compromiso de pro-
moción de los valores a través 
de las distintas disciplinas de-
portivas.

En su mensaje, Julio César 
Chávez Padilla reconoció el es-
fuerzo de la Liga Municipal de 
Beisbol, que dirige Aldo Veláz-
quez Jacobo, “se nota cuando 
se quiere trabajar porque ya se 
ha renovado parte de la infraes-
tructura, además de traer even-
tos de calidad que puedan dis-
f r u t a r  l a s  f a m i l i a s 
guadalupenses”, precisó el al-
calde en un comunicado.

Además, agradeció a la afi-
ción de Guadalupe que presen-
ció un momento histórico, los 
50 años del parque de beisbol, 
y el juego del primer partido de 
pretemporada entre ‘Rieleros’ 
y ‘Mariachis’.

ECODIARIO

 EN GUADALUPE 



ZACATECAS, ZAC.- Ayer por la tar-
de, un hombre fue el blanco de un 
ataque armado al interior de su 
domicilio.

El hecho se registró en la calle 
Ferrocarril, de la colonia Buenavis-
ta, en la capital del estado.

Hombres armados ingresaron 
al domicilio del hombre y en repe-
tidas ocasiones le dispararon, por 
lo que el hombre quedó tendido en 
el piso; vecinos del lugar alertaron 
a las corporaciones de seguridad 
y de inmediato llegaron al lugar, los 
elementos confirmaron que la per-
sona aún contaba con signos vi-
tales; sin embargo, minutos más 
tarde, llegaron los paramédicos y 
confirmaron que la víctima ya no 
tenía signos vitales.

ECODIARIO 
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EN LA CAPITAL

MATAN A UNA PERSONA 
EN SU DOMICILIO

ZACATECAS, ZAC.- ZACATECAS, ZAC.- LA GUARDIA NACIONAL (GN) DETUVO 
AL CONDUCTOR DE UNA CAMIONETA Y ASEGURÓ ARMAS, CARTUCHOS, 
CARGADORES Y CHALECOS TÁCTICOS.
LOS HECHOS SE REGISTRARON EN LA COMUNIDAD BUENAVISTA, PINOS, 
DURANTE RECORRIDOS DE PREVENCIÓN DEL DELITO.

ECODIARIO 

DETIENE GN A UN HOMBRE EN 
PINOS
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CIUDAD DE MÉXICO.- El gabine-
te de Seguridad de México via-
jará a Estados Unidos para re-
unirse con funcionarios de ese 
país, para discutir las acciones 
que se han implementado para 
combatir el tráfico de fentanilo 
y de armas.

Así lo dio a conocer el presiden-

CIUDAD DE MÉXICO.- Policías de 
la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana (SSC) detuvieron a Mar-
co Antonio Ocotitla, quien pre-
suntamente inició el incendio 
en la Central de Abasto debido 
a una disputa con sus familiares 
por la propiedad de la bodega el 
pasado 6 de abril en la alcaldía 
Iztapalapa.

Tras verificar que el hombre 
de 36 años vestía la misma ropa 
y portaba una gorra roja con la 
que se observó en los videos 
analizados, los policías lo detu-
vieron y lo pusieron a disposi-
ción del agente del Ministerio 
Público quien continuará con 
las investigaciones del caso y 
definirá su situación jurídica.

A través del análisis de las 
cámaras de videovigilancia del 
Centro de Comando y Control 
(C2) CEDA y del Centro de Co-
mando, Control, Cómputo, Co-
municaciones y Contacto Ciu-
dadano (C5) de la Ciudad de 
México, se observó a un hombre 
que actuaba de manera inusual 
en las inmediaciones del predio 
en el que se iniciaron las llamas.

Las autoridades identifica-
ron a una persona que, previo 
al inicio del incendio, colocó una 
escalera en una de las bardas 
a un costado del inmueble, in-
gresó y después de unos minu-

ECODIARIO 
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IRÁ GABINETE DE SEGURIDAD A 
EU PARA ABORDAR TRÁFICO DE 
FENTANILO Y ARMAS

DETIENEN A 
PRESUNTO 
RESPONSABLE DE 
CAUSAR INCENDIO EN 
CENTRAL DE ABASTO

tos, comenzó el fuego, al mismo 
tiempo que la persona se ob-
servó fuera de la bodega.

Al tener las características 
físicas y de vestimenta del pro-
bable responsable, los efecti-
vos de la SSC incrementaron 
los patrullajes, recorridos y vi-

gilancias fijas y móviles en di-
cha colonia, hasta que en la 
calle Frutas y legumbres y su 
cruce con la calle Subastas y 
Productores, de la misma co-
lonia, tuvieron contacto con 
una persona que correspondía 
con la descripción.

AVANZA TRAMO 4 Y 5 
DEL TREN MAYA

CIUDAD DE MÉXICO.- El titular del Institu-
to Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), Diego Prieto,  informó durante la 
conferencia mañanera del presidente, 
Andrés Manuel López Obrador que ya se 
terminaron los trabajos de campo para 

ECODIARIO el rescate de bienes arqueológicos en los 
tramos del 1 al 5 del trazo del Tren Maya. 

“Prácticamente del tramo 1 al 5 ha termi-
nado este trabajo de campo, estamos con-
centrados del tramo 6 al 7, hay menos hallaz-
gos de la información arqueológica. Gran 
parte del trazo del Tramo 4 corre a una auto-
pista que ya había impactado el área”, detalló. 

SÓLO RESTAN CONCLUIR 9 KM 
DE VÍA EN EL TRAMO 4
Representantes de la empresa ICA dieron a 
conocer que de los 230 kilómetros de vías 
que se tienen previsto para el Tramo 4 del 
Tren Maya sólo resta terminar nueve de ellos, 
pues se ha terminado la instalación de los 
rieles en el resto del trayecto. 

“Tenemos 230 kilómetros de pla-
taforma, nos faltan nueve que que-
darán concluidos en esta próxima 
semana, colocamos doble vía en el 
tramo férreo, tenemos 195 kilóme-
tros de balastro, y los durmientes ya 
prácticamente están fabricados”, 
agregó.

te de la República Andrés Manuel 
López Obrador en la mañanera. 

“Les informo que esta se-
mana van a estar en EU los in-
tegrantes del gabinete de se-
guridad de México y entre otros 
temas se va a tratar lo del trá-
fico de fentanilo y su consumo, 
también lo relacionado con las 
armas, va a haber una reunión 
junta, de cooperación”. apuntó.
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MUERE EL CANTANTE 
JULIÁN FIGUEROA 
CIUDAD DE MÉXICO.- El cantautor Julián Figue-
roa falleció la noche del domingo a los 28 años,
 de edad, su cuerpo fue localizado en su domi-
cilio ubicado en la alcaldía Álvaro Obregón.

Su madre, la actriz Maribel Guardia confir-
mó la noticia a través de su cuenta de Insta-
gram “siento tener que comunicar la partida 
de mi hijo Julián Figueroa, quien desgraciada-
mente se nos adelantó en este plano”.

Además, informó que las causas del falle-
cimiento del también hijo del cantautor Joan 
Sebastian fue un infarto agudo al miocardio y 
fibración ventricular.

El pasado sábado 8 de abril, el cantante 
dedicó en redes sociales un mensaje con mo-
tivo del aniversario de nacimiento de su papá, 
el Rey del Jaripeo.

ECODIARIO 



“El inicio del procedimiento ante el Juez de la causa es a petición de parte, es 
decir, mediante la presentación de una demanda formal”

Juicio oral mercantil

En el mundo del derecho una 
de sus últimas finalidades es 
la de establecer un marco ho-
mogéneo procedimental o ad-

jetivo con la finalidad de que la etapa 
y/o principios sean idénticos.

Una materia que ha incorporado 
la figura de un Sistema Oral es el De-
recho Mercantil con base a la refor-
ma que fuera publicada en el Diario 
Oficial de la Federación el 27 de ene-
ro de 2011, mediante el cual se mo-
dificaron algunos artículos de nues-
tro Código de Comercio.

En una primera parte hablaremos 
de la parte general de este nuevo sis-
tema que tiene como finalidad de que 
los Juicios Mercantiles puedan ser 
más transparentes, rápidos, públicos, 
contradictorios e igualmente tengan 
el objetivo de implementar nuevos 
roles para los usuarios del derecho.

El ordenamiento previamente in-
dicado en su numeral 1390 Bis indica 

el fundamento para la tramitación de 
este tipo de juicio y lo señala de la 
siguiente manera:

“Artículo 1390 Bis: Se tramitarán 
en este juicio todas las contiendas 
mercantiles sin limitación de cuantía.”

Ahora bien, el legislador federal 
estableció una serie de principios re-
guladores y obligatorios para la ex-
posición de la Litis planteada ante la 
Autoridad Jurisdiccional, los cuales 
son:
- Igualdad.
- Publicidad.
- Inmediación.
- Continuidad.
- Concentración.
- Contradicción.
- Oralidad.

El inicio del procedimiento ante el 
Juez de la causa es a petición de par-
te, es decir, mediante la presentación 
de una demanda formal con el obje-
tivo de pedir el cumplimiento de pres-

taciones por un tercero, sin embargo, 
dicho documento debe cumplir cier-
tos requisitos que los enumera el or-
dinal 1390 bis punto 11 que son los 
siguientes:

I. El juez ante el que se promueve
II. El nombre y apellidos, denomi-

nación o razón social del actor y el 
domicilio que señale para oír y recibir 
notificaciones

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

SALVADOR 
CONSTANTINO

Licenciado en Derecho por la 
UAZ.

CONSEJOS LEGALES

“ Y mañana se repite lo mismo, aquéllas personas que van en busca de que 
les ayuden con su problema prefieren darse por vencidas; sabiendo que a 
nadie le importó su situación de vida”

Por una violencia ya convertida 
en moda

LUNA 
MORENA

Numerosos coloquios, reunio-
nes escolares, reuniones ve-
cinales; charlas familiares, 
charlas  privadas;  anuncios  

por la radio, la televisión, u otros me-
dios;  anuncios por medio de volantes,  
o verbales.  Total que  la sociedad cada 
vez confía menos en sus represen-
tantes y prefieren quedarse  siendo 
el blanco de la violencia, antes que ir 
a perder el tiempo  recorriendo de-
pendencias gubernamentales por 
nada de atención, o si bien les va y 
para que no digan, medio las escu-
chan un poquito, pero sin orientacio-
nes que valgan.

Presentarse ante el personal co-
rrespondiente en esos casos es des-
perdiciar un tiempo valioso con quie-
nes no saben lo que eso significa, 
porque los representantes tienen un 
sueldo cumplan o no, con su actividad 
encargada.  Ni tantito los conmueve 
tener a la gente  sentada o de pie 
aguardando el turno para entrar, mis-

mo que a veces nunca llega; pero sí 
llegó la hora de retirarse de sus tra-
bajos, quédese  lo que  se quede y 
hasta mañana,  si quieren. 

Y mañana se repite lo mismo y 
aquéllas personas que van en busca 
de que les ayuden con su problema, 
prefieren darse por vencidas; sabien-
do que a nadie le importó  su situación 
de vida, que a nadie le interesó el por 
qué llegó ahí; porque ni siquiera mi-
rando su aburrimiento, su fastidio ni 
su enfado; tuvieron la voluntad  de 
servir al prójimo.  

Entonces ¿Para qué hacer tanto 
ruido con la erradicación de la violen-
cia ya sea en pareja, familiar o vecinal; 
si quienes deben atender estos pro-
blemas, ni siquiera se dan cuenta que 
ellos también ejercen violencia  hacia 
sus representados, por tenerlos a  
tanta espera; a ratos convertida en 
desesperación, coraje y odio? cosa 
que de ningún modo debe suceder  
ante la demora  para  ser atendidos, 

pero atendidos bien y de buenas;  de 
tal manera que  lleguen a  sentirse 
cobijados, seguros,  amparados, con-
fiando,  tranquilos  y reconfortados.Escritora, poeta y promotora y 

difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

ANDAR LAS VÍAS
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